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Аннотация: в данной статье автором рассматривается проблема 

цифровой образовательной среды как элемента конкурентоспособности 

образовательной организации. Комплексный анализ вопроса позволяет 

выделить основные направления цифровизации образовательной среды и их  

значения не только для построения процесса образования, но и для 

характеристики места образовательного учреждения в ряду других 

учреждений. Статья подводит некоторые итоги изучения проблемы, делая 

вывод о том, что возможность цифровизации образовательной среды 

выступает как возможность для учреждения занять более высокое место в 

ряде учебных учреждений, что скажется на уровне его 

конкурентоспособности, а значит и привлекательности для учащихся. 
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Abstract: In this article, the author considers the problem of the digital 

educational environment as an element of the competitiveness of an educational 

organization. A comprehensive analysis of the issue allows us to identify the main 

directions of digitalization of the educational environment and their significance 

not only for the construction of the educational process, but also for the 

characterization of the place of an educational institution among other institutions. 

The article summarizes some results of the study of the problem, concluding that 

the possibility of digitalization of the educational environment acts as an 

opportunity for an institution to take a higher place in a number of educational 
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